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Прошел апрель, изрядно пошутивший, 

в начале зимний снег нам подаривший, 

а после - солнышко и летнюю жару, 

в конце таки похожий на весну... 

 

Прошел апрель, спасибо, слава Богу. 

осталось с вами нам совсем не много! 

всего лишь месяц поучить урок... 

А там уж лето выйдет на порог!  

 

Прошел апрель, каникулы и конкурс... 

я вам скажу, ровней держите корпус- 

С осанкой гордой мы встречаем лето 

по школьной форме все еще одеты!  
Л Е Т Н Я Я  
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В этом году наша школа в очередной раз принимала в своих стенах участников конкурса «Учитель года». Событие это для нас  не новое, 

но очень интересное. Областной этап соревнований лучших учителей проходил с 23 по 27 апреля и включал в себя ряд конкурсных ис-

пытаний: разговор с учащимися, конкурсный урок, а тех, кто прошел дальше, ждали мастер-классы и круглые столы. Но вот конкурс 

педагогического мастерства подошел к концу,  переходящий кубок лучших учителей - глобус - уехал в Троицк, а ребятам остались при-

ятные воспоминания, которыми  они с удовольствием делятся. 

Учитель года—2012 
2  

М А Д А М  Г А З И Р О В К И Н А  

У  Н А С  Б Ы Л И  Н Е О Б Ы Ч Н Ы Е  У Р О К И ,  

П Р И Ч Е М  Д А Ж Е  4  Н Е О Б Ы Ч Н Ы Х  У Р О К А :  

Р У С С К И Й  Я З Ы К ,  А Н Г Л И Й С К И Й  Я З Ы К ,  

И Н Ф О Р М А Т И К А  И  Ф И З И К А .  С А М О Е  

С М Е Ш Н О Е  Б Ы Л О  Н А  У Р О К Е  

И Н Ф О Р М А Т И К И ,  К О Г Д А  У Ч И Т Е Л Ь  

П Р О Я В И Л  Н А Б Л Ю Д А Т Е Л Ь Н О С Т Ь ,  И  

О Б Н А Р У Ж И Л ,  Ч Т О  У  Н А Ш Е Г О  К Л А С С А  

Н Е Т  С Т Р А Н И Ч К И  Н А  Ш К О Л Ь Н О М  С А Й Т Е .  

М О И  О Д Н О К Л А С С Н И К И  Н А П И С А Л И  

В М Е С Т О  " П О Л Е З Н Ы Е  С С Ы Л К И "  

П О Л Е З Н Ы Е  С Ы Ы О О О . Е Щ Е  У Ч И Т Е Л Ь Н И Ц А  

( А Н Г Л И Й С К О Г О  Я З Ы К А ,  И З  Н А Ш Е Г О  

Г О Р О Д А ) ,  К  С О Ж А Л Е Н И Ю ,  Н Е  

П О Б Е Д И Л А .  М Н Е  О Ч Е Н Ь  П О Н Р А В И Л О С Ь  

О Б Щ А Т Ь С Я С  У Ч И Т Е Л Я М И ,  О Н И  В С Е Г Д А  

Т А К  Н Е О Б Ы Ч Н О  Р А З В И В А Ю Т  Т Е М У  

Р А З Г О В О Р А .  Т А К  Ч Т О ,  С П А С И Б О  

В С Е М ! ! !   

Н . Д А В Ы Д О В А  

В этом году нам снова выпала возможность присутствовать на конкурсных уроках лучших учителей нашей области. К сожалению, 
список на сей раз был не велик: посчастливилось нам побывать лишь на уроках литературы и обществознания, а также на двух 
беседах, темы которых выбирали мы сами.  
В первый наш день непосредственного участия в данном мероприятии мы побывали на двух классных часах. Темы мы выбрали сильно 
отличающиеся друг от друга: одна из них была о правоте взрослых, другая—о волшебстве в нашем мире, но, несмотря на различие в 
рассматриваемых вопросах, оба классных часа оставили в нашей памяти много интересных моментов. Учитель из Усть-Катава 
побудила нас задуматься о том, как нам следует поступать в различных ситуациях, которые нам предстоит встретить на своем 
жизненном пути. Участница из Верхнеуральска, наоборот, не пыталась сделать свой классный час серьезным: она предлагала нам 
различные творческие задания, а также убеждала нас во многих интересных фактах, которые помогли нам сделать вывод о том, что 
волшебство есть всегда и везде, если ты в него веришь. 
Второй день был более насыщенным, на мой взгляд. Сначала нас ждало погружение в обществознание, каждый немного волновался, 
хотя, может, и не показывал это, но волнение прошло, когда мы увидели, что урок наш вести будет та же учительница, с которой нам 
посчастливилось увидеться днем ранее. На уроке мы систематизировали и обобщали, это стало и целью, и методом, и итогом нашего 
занятия. Уж не знаю, как конкурсант, но мы точно остались довольны. После обществознания—сразу на литературу, еще даже 
сообразить не успели, что происходит, а уже масса новых интересных впечатлений. Больше всего запомнилось, наверное, составление 
кардиограммы жизни Иосифа Бродского. Неординарный подход учителя, наверняка, никого не оставил равнодушным. 
Радует, что проведенные уроки оставили после себя лишь положительные эмоции. Хотелось бы пожелать конкурсантам дальнейших 
успехов в их педагогической деятельности. И все бы ничего, да вот жаль только, что на таких конкурсных уроках мы побывали в этом 
году в последний раз.  

А . К У Р Ы Л Ё В А  

Всё понравилось очень, все очень доброжелательные, школа 

встретила участников на высшем уровне. Мне очень запомнился 

классный час. Всегда было интересно приходить на такие уроки, 

потому что ты знаешь тему заранее, а учителям приходится 

импровизировать, а еще, я знаю, учителя  очень тщательно готовятся, 

и уроки должны быть очень интересными. Так все и было! 

И . Г О Л О В А Ч Е В  Н . Т Е Р Е Н Т Ь Е В А  

Все участники очень старались,! 

Несмотря на то что ученики 

незнакомые, город чужой и 

прочее, все поработали на славу. 

Ну и конечно, нельзя забывать о 

проделанной работе со стороны 

нашей школы для подготовки  

этого конкурса. Спасибо всем! 
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21 апреля состоялся региональ-

ный научно-практический се-

минар по проблемам изучения 

традиционной культуры на базе 

лаборатории народной культу-

ры филологического факульте-

та МаГУ.  

В 534 аудитории произошло откры-

тие конференции. 

«Ну, крепитесь. 

Сейчас я вас буду 

приветствовать!» - 

с такими словами 

обратился к участ-

никам конферен-

ции В.М.Белый. 

Помимо него свое 

приветственное 

слово высказал 

З.И. Уметбаев. Нам обозначили 

главную задачу: восстановить куль-

туру народа, духовные националь-

ные традиции. Были представлены 

издательские проекты, в одном из 

них, как выяснилось позже, прини-

мала участие Филиппова Ирина 

Александровна, координатор НИР, 

кандидат филологических наук. 

Организаторы конференции запла-

нировали открытие выставки 

«Ритуалы народа манси: медвежий 

праздник». Но прежде чем отпра-

виться в музей филологического 

факультета, нас вкратце познако-

мили с этим народом. Оказалось, 

что манси, проживающих на севере 

Свердловской области, в настоящий 

момент не более 200 человек. Оста-

лось совсем мало представителей 

этого когда-то многочисленного 

народа, населявшего территорию 

области. Цивилизация поглощает 

мир манси, обрекая народ на выми-

рание. Давнее название лесного 

народа - вогулов, которые входят 

вместе с хантами в состав обских 

угров - самую восточную ветку 

финно-угорской группы. Раньше 

весь народ разделяли на четыре 

подгруппы: западные и восточные, 

северные и южные манси. Общая 

численность в начале ХХI века—

чуть более 6,5 тысяч человек. Пер-

воначально манси были расселены 

на южном Урале и его западных 

склонах: в 

Прикамье, 

Припечорье, 

на притоках 

Камы и Печо-

ры, на Тавде и 

Туре, но 

под влиянием 

колонизации 

этой территории 

коми и 

русскими переселились в Зауралье.  

Итак, участники конференции от-

правились на выставку, кураторами 

которой были члены Русского гео-

графического общества - Слепухин 

Алексей Викторович, Бердюгина 

Наталья Юрьевна. С большим инте-

ресом все слушали Алескея Слепу-

хина, который поведал об этом 

народе. По мнению исследовате-

лей, народ обречён на исчезнове-

ние. Там, где городскому человеку 

для жизни в лесу требуется бороть-

ся за выживание, для манси это 

привычная среда обитания. "Манси, 

чтобы избавится от самого страш-

ного зверя в тайге (все участники 

долго гадали какого) - мыши, выру-

бали дерево, вырубали конус, по-

том со временем обнажали корни и 

сооружали избушку на курьих нож-

ках. Мы видели одно-двух-трех… 

восьминожное сооружение, в кото-

ром они жили". Очень долго можно 

цитировать рассказ Алексея Викто-

ровича, но нужно рассказать о 

представленных предметах. 

В экспозиции выставки показаны 

бытовые предметы и одежда, оле-

нья упряжь, каменные и железные 

наконечники, десятки монет раз-

личного достоинства и др. Особен-

но ценны предметы домашнего фе-

тиша, которые использовались во 

время ритуальных практик: пупын-

ги (ритуальные куклы, отождеств-

ляющие богов), шапки для пупын-

гов, несколько колокольчиков и 

бубенчиков с ялпынг улама 

(ритуальные покрывала или накид-

ки), пайва и др. Визуальный ряд 

дополняют семейные фото манси и 

современные снимки. 

Подводя итог, уважаемые читатели, 

хочу сказать о том, что для каждого 

из нас изучение традиционной 

культуры народа, несомненно, по-

лезно. И я желаю всем почаще по-

сещать подобные выставки, связан-

ные с традициями народов.  

Научно-практический семинар 

А Н А С Т А С И Я  
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Все вы знаете о том, что у нашей школы—юбилейный год. Мы решили сходить в гости к бывшему учителю, кото-

рая работала в нашей школе,  Варакиной Марцелле Афанасьевне, и задать ей несколько вопросов о годах, прове-

денных в школе.  В рубрике «Персона месяца» читайте об этом ниже...  

- Как Вы начинали работать в нашей 

школе? 

- Я не очень долго работала в 5 шко-

ле. Я председатель совета ветеранов, 

помогаю организовывать встречи с 

коллективом. Мы занимаемся этим с 

Татьяной Анатольевной (учителем 

истории). У нас недавно была встре-

ча, несколько наших ветеранов при-

ходили, рассказывали о школе. Меж-

ду прочим некоторые из них начали 

работать в школе с августа 1971. То-

гда было второе рождение школы. 

Сейчас по адресу Сталеваров, 8 шко-

ла находится вот уже 40 лет. Но я 

знаю школу с восьмидесятых. Я ра-

ботала в правобережном РАЙОНО. 

Сюда входила и 5 школа. Я препода-

вала математику. Приходила в школу 

для проверки факультативов. Когда я 

работала в 6 школе, я тоже вела фа-

культативы. Кроме того, я отвечала 

за работу библиотеки. Так я познако-

милась со школой. Тогда я познако-

милась с учителями Щепитихиной 

Валентиной Алексеевной, Приходько 

Брониславой Степановной. Директор 

школы тогда была Смирнова Галина 

Николаевна. И тогда школа была в 

ряду передовых школ. Тогда органи-

зовывалось дежурство около памят-

ника «Тыл –фронту», первыми, кто 

там дежурил, была команда пятой 

школы. В различных олимпиадах и 

конкурсах школа часто занимала 

призовые места. Я сама пришла ра-

ботать в эту школу, мне дали класс-

ное руководство в 8а классе (очень 

сложный класс). Мы с ними сработа-

лись, класс стал неплохим, стали 

участвовать в школьных мероприя-

тиях. 

- Встречаетесь ли Вы со своими быв-

шими учениками и коллегами? 

- Я встречалась с учениками только 6 

школы. Ну а с преподавателями мы 

устраиваем встречи регулярно. Мы 

всегда поздравляем юбиляров с 8 

марта. 

- Некоторые Ваши ученики сейчас 

работают в нашей школе? 

- Да, Дронов Владимир Леонидович. 

Только я его учила в 6 школе (4-8 

классы), а потом он перешел в 59 

школу. Также я учила Захаренкову 

Ольгу Петровну (учителя начальных 

классов), Училась у меня Голова 

Ирина Владимировна (директор 37 

школы), у меня училась также Татья-

на Анатольевна. 

- Как Вам наша школа сейчас? 

- Конечно, школа очень быстро раз-

вивается. Я могу с уверенностью 

сказать, что эта школа особенная, 

раньше она была обычной школой, 

но все равно немного выделялась 

среди других. А сейчас она стала 

школой для одаренных детей. Школа 

достигла больших успехов как в го-

родских, так и областных, всероссий-

ских и международных олимпиадах. 

Школа не останавливается на достиг-

нутом! Школа очень преобразилась и 

внешне. Она выполнена в выдержан-

ных, спокойных тонах, в ней царит 

дух дисциплины. В школе - новей-

шие компьютерные технологии и 

оборудование. Старые учителя ходят 

туда как на экскурсию. 

Мы беседовали с Марцеллой Афана-

сьевной и думали о том, как замеча-

тельно, что есть такие люди, которые 

ценят и уважают нашу школу...  

Персона месяца 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ Ш@Г ПРИ МОУ «СОШ №5 УИМ»: ЛОБАНОВА Е, ЧУРИКОВА А., ЯКУПОВА Е., ТАРАСОВА А.,СОЛОВЬЁВА О., САННИКОВА Е., ТРУШКО А., ЛЕУШКИН К., 

ТЮРИНА Т., КИМАЙКИНА Е. ТУПИКИН А., Давыдова А. 

ТИРАЖ 100 ЭКЗ. 

Е В А  С А Н Н И К О В А ,  

С А Ш А  Т Р У Ш К О  

Ну вот и все… 

Ну вот и все, пришла пора прощаться! В солнечном мае, к сожалению ( а может и к счастью), нам будет далеко не до 
любимой газетки: сами понимаете, экзамены и все такое!  
Честно, мы будем скучать... Скучать по тому, как в очередной последний день месяца клепали номер, чтобы радовать 
вас, выбирали все самое-самое, в каждое слово, буковку, да что уже там, в каждую запятую вкладывая частичку своей 
души. Будем скучать по всем нелепым вопросам, которые в свое время мы вам задавали. Будем скучать по бессонным 
ночам, поискам идей, творческим мукам. Будем скучать... Надеемся, что и вы по нас будете! Что-ж, старичкам - 
одиннадцатиклассникам пора покинуть  страницы "Ш@Га", шагнуть в новый, неизведанный взрослый мир.  
Мы искренне надеемся, что с нашим уходом газета не поблекнет, не растеряет задора, а, напротив, приобретет еще 
больше жизни, некой искорки... Ведь мы передаем издание не кому-нибудь, а тем, кто все это время помогал нам, кому 
предстоит провести еще несколько лет в любимой школе.  
Ах, время, как же ты быстротечно! кажется, еще только вчера мы создавали свой первый «Ш@Г», волновались и 
трепетали... А вот уже позади осталось так много следов: далеко мы с вами ушагали. Признаюсь, было весело. Как ни 
крути, было чертовски весело! Спасибо, «Ш@Г», спасибо, дорогие читатели, спасибо всем тем, кто помогал нам в 
трудную минуту, понимающим учителям, отпускавших нас с уроков, ученикам, терпеливо отвечавшим на вопросы... 
От души всех благодарим и желаем успехов, свершений и побед!  
За сим вынуждены откланяться... Всегда ваши Летняя, Мадам Газировкина и Люблю тортики!  

Л Е Т Н Я Я  


